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Рассмотрев социалистические обязательства Советов, руководителям колхозов и совхозов ре-

работников животноводства колхоза «Коммунар», 
предусматривающие дальнейший рост продук
тивности дойного стада и животных на откорме 
в зимне-стойловый период 1977— 1978 годов, 
бюро РК КПСС, исполком районного Совета на
родных депутатов и райком профсоюза работни
ков сельского хозяйства одобрили, инициативу 
животноводов колхоза «Коммунар», взявших на 
период зимовки скота повышенные обязательства 
и вставших на трудовую вахту в честь 60-летия 
Великого Октября.

Первичным партийным, комсомольским, проф
союзным организациям, исполкомам сельских

комендовано обсудить обращение животноводов 
колхоза «Коммунар», разработать конкретные 
мероприятия по успешному проведению зимовки 
скота и выполнению плана продажи государству 
продукции животноводства.

Вовлечь в социалистическое соревнование по 
достойной встрече 60-летия Великого Октября 
всех работников животноводства.

Редакции газеты «Тоншаевский колхозник» и 
местному радиовещанию предложено системати
чески и всесторонне освещать ход зимовки ско
та, итоги социалистического соревнования, пере
довой опыт работы животноводческих ферм.

СОЦИАЛ ИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛ ЬС ТВА
животноводов колхоза „Коммунар" на зимне
с т о й л о в ы й  п е р и о д  1977 — 1978 г о д о вТекущий 1977 год является вторым годом, десятой пятилетки —  пятилетки эффективности и ♦ качества. От успешного его завершения будет зависеть трудовой настрой третьего года пятилетки. В колхозе «Коммунар» завершаются основные полевые работы. Благодаря упорному труду животноводов, колхоз по состоянию на 1 октября 1977 года выполнил народнохозяйственный план по продаже государству мяса на 92 процента, молока— на 90 процентов. Надой на корову за девять месяцев по сравнению с соответствующим, периодом прошлого года увеличился на 418 кг и составил 2198 кг. Наступает ответственный период — зимне-стойловое содержание скота, от проведения которого во многом будет зависеть успех выполнения планов и социалистических обязательств 1978 года— третьего года пятилетки.

Мы, животноводы колхоза «Коммунар», в ответ на обращение передовых животноводов области развернуть соревнование в честь 60-летия Великого Октября под девизом «Ни одной отстающей фермы», берем на период зимовки скота следующие социалистические обязательства:—  выполнить план выходного поголовья скота на 1 января 1978 года по всем видам;—  на основе повышения продуктивности и увеличения поголовья скота, получить за стойловый период (октябрь 1977— май 1978 г. г.) по 1 5 0 0 , кг молока от коровы;—  выполнить народнохозяйственный план по продаже государству продуктов животноводства за 1978 год к 61-и -  годовщине Великого Октября;—  добиться среднесуточных привесов на откорме крупного рогатого скота не менее 650 граммов, с в и н е й - 450 г ., среднесдаточного веса

— соответственно не менее 360 кг и 100 кг. Сдавать скот только хороших кондиций;—  в целях сохранения поголовья скота и повышения его продуктивности на всех фермах грубые корма расходовать согласно рациона и только Ь измельченном виде, организовать приготовление хвойной и сенной., муки, искусственного молока, ввести в рацион минеральные добавки, концентрированные корма давать скоту в дрожжеванном виде;—  сохранить весь народившийся молодняк;—  бороться за хорошее санитарное состояние ферм.Призываем всех животно-' водов района активно включиться в социалистическое соревнование, отдать все силы, мастерство, умение успешному проведению зимовки скота и выполнению социалистических обязательств.
У С Л О В И Я

социалистического соревнования животноводов 
колхоза „ Коммунар “  на зимне-стойловый периодСчитать победителем в социалистическом соревновании ферму, получившую в октябре —  240 кг, ноябре —  220 кг, декабре —  210 кг, январе —  215 кг, феврале— 225 кг, марте -г- 210 кг, апреле — 210 кг, мае—  230 кг молока от каждой коровы.Ферма, получившая за зимне-стойловый период 1760 кг молока от каждой коровы, заносится на Доску почета и награждается денежной премией в сумме 100 рублей.Доярки, получившие надой молока от коровыв кг по месяцам:Ломов- Евстропов- Пяжем-ская ская скаяоктябрь 1 9 0 ' 240 240ноябрь 170 200 220декабрь 180 180 210

январь 180 210 215февраль 190 260 225март 190 250 205апрель 200 240 210май 200 • 280 210награждаются денежной рублей ежемесячно. премией в суммеТелятницы, добившиеся среднесуточных привесов на откорме крупного рогатого скота не менее 700 г. ежеквартально награждаются денежной премией в сумме 20 рублей.Свиноводы, добившиеся среднесуточных привесов на откорме не менее 450 г ., ежеквартально награждаются денежной премией в сумме 20 рублей.

Конституция СССР— в центре внимания

С екретарь парторганизации райпо* Л. П. Поздяева (на снимке 
в центре) разъясняет основные положения Конституции СССР ра
ботникам потребкооперации.

- f  Ф ото  В. Втюрина.

ПРОГРАММА РАБОТЫ ДЕПУТАТОВ
Депутаты Увийского  сельского 

Совета с больш им волнением 
следили за работой седьмой вне
очередной сессии Верховного 
Совета СССР, которая обсудила 
и приняла важнейший документ 
эпохи —  новую Конституцию  на
шей страны, где отражается ве
личие свершений советского на 
рода.

В каж дой  строке нового О снов
ного Закона государства проявля
ется мудрость нашей партии, за
бота о каж дом  человеке, органи
ческая связь наших прав и обя
занностей, подлинный д ем о кр а 
тизм  советского общества. Новая 
Конституция содерж ит безгранич
ные возм ожности для идейно- 
политического, трудового  и нрав
ственного воспитания советских 
людей.

Большое место уделяется в до 
кументе системе и принципам  де
путатской деятельности, дается 
конкретная програм ма нашей 
работы. В наш сельский Совет 
избрано 25 депутатов. Среди них 
немало таких, которы е д об росо 

вестно выполняю т это ответст
венное поручение. Уж е м ного  лет 
относятся к нему со всей серьез
ностью  депутаты А. Г. М аш тако- 
ва, М. Я. Вершинин, Н. Д. М ая
ков, Т. А . Чернышова.

Неплохо -начали депутатскую  
деятельность молодые предста
вители народной власти Г. М. 
Якунов, П. И. Чикишев. Они ста
раются глубж е вникать в работу, 
сделать все возм ож ное, чтобы 
оправдать доверие народа. ,  

Большинство населения Совета 
принимало участие в обсуждении 
проекта новой Конституции: Вы
сказывали свои мнения. Это п о з
воляет с уверенностью  говорить 
о том, что данный докум ент —  
подлинно народный. Поэтому, как 
и все советские лю ди, мы горячо 
одобряем  принятую  Конституцию 
С оюза Советских Социалистичес
ких Республик, кажды й труж ен ик 
Совета стремится в ответ на К он
ституцию работать по-ударному.

Н. ЧИКИШЕВА, 
председатель Увийского 

сельского Совета.НИ ОДНОЙ ОТСТАЮЩЕЙ ФЕРМЫ
ИА ШИРТИНСНОЙ МОЛОЧНОЙС наступлением осенних месяцев на Ширтинской ферме колхоза «Красная нива» появилась бригада плотников. В нее, как обычно, вошли пенсионеры, ветераны колхозного труда С. Н. Хомяков, Н. М. Елешнин и другие.,,Они внимательно осмотрели животноводческие помещения, посоветовались с заведующим фермой Николаем Васильевичем Хомяковым, что необходимо отремонтировать, где заменить полы, кормушки. А через неделю, когда к фермам был подвезен строительный материал, приступили к работе.К первому октября'в коровниках, где размещается все дойное стадо колхоза, ремонт был закончен. В одном помещении сменили полы, отремонтировали кормушки, подогнали двери, в другом— проведен такой же текущий ремонт и теперь делают кормокухню. Уже зацементирован пол и проход, , соединяющий кормокухню с коровником.Доярки очень довольны тем, что ремонт проведен очень тщательно и вовремя, что строится кормокухня, так как от приготовления кормов к скармливанию в прямой зависимости находится продуктивность коров в зимний стойловый период.На фермах размещается 180 коров. Заведующие фермой и доярки стараются* в переходный период кормить животных получше, чтобы сохранить надои молока, В до

статочном количестве коровы получают свеклу, а также по два килограмма концентратов. За девять месяцев текущего года в среднем по ферме ладой на одну корову составил 2094 килограмма, что выше прошлогодних показателей на -  153 килограмма. Первенство в соревновании занимает М. А. Елешнина. От своей группы она получила по 2443 килограмма на корову. . Немногим уступают передовой доярке Т. А. Гущина и Е . И. Королева. Т . А. Гущина получила самый высокий надой по ферме от своей группы коров в сентябре, а с начала года улучшила свой прошлогодний результат на 470 килограммов.На первое октября народнохозяйственный план продажи молока государству колхозом выполнен на 87 процентов. Животноводы полны решимости выполнить его досрочно. Для этого в хозяйстве есть все необходимые условия. Грубыми и сочными кормами на предстоящую зимовку животноводство обеспечено полностью. Всего' заготовлено сенажа и силоса 2100 тонн, сена— 3510 центнеров, соломы— 3500 центнеров.В настоящее время бригада плотников заканчивает текущий ремонт свинарника.Е предстоящей зимовке животноводческие помещения отремонтированы.
К. ПЕРМИН0ВА,зоотехникрайсельхозуправления.



Хронцяаидеологическойработы
Совещание
агитаторовВ совхозе «Вякшенерекий» состоялось совещание с агитаторами и политинформаторами. На этом совещании лекцию о международном положении прочитал заведующий парткабинетом РЕ КПСС- В. П. Кудрявцев.Заведующий отделом пропаганды и агитации РК КПСС ~ А . В. Мальцев выступил с вопросом «О повышении роли устной политической агитации».В заключение секретарь парторганизации совхоза П. А. Томаров выступил с информацией «О ходе выполнения юбилейных социалистических обязательств и подготовке к празднованию 60-летия Великой Октябрьской социалистической революции».
Прочитаны

лекции10 октября в наш район приехал лектор общества «Знание» —  преподаватель высшей Горьковской школы МВД, кандидат юридических наук Г. В. Бушуев.* Рабочие, .служащие и колхозники е большим вниманием прослушали выступления лектора. Его лекции прошли в районном объединении «Сельхозтехника», совхозе «Вякше-’ нерский», колхозе «Путь Денина», в поселке Южный.
ПЕТУХОВ.

Профсоюзная жизнь
Избран новый 

цехномВ ОРСе Пижемского леспромхоза прошло отчетно- выборное профсоюзное собрание. С докладом о работе цехового комитета за отчетный период выступила Надежда Дмитриевна Лежнина, в котором она доходчиво и подробно рассказала о проделанной цехкомом работе.На собрании присутствовал председатель рабочего комитета леспромхоза Аркадий Владимирович Рогатнев.После выступлений и обсуждения доклада работа цехкома была признана удовлетворительной.В состав нового цехового комитета были выбраны наиболее активные, болеющие за жизнь ОРСа, товарищи. Среда них: А . Г. Нелюбина,—  член КПСС, Н. Д. Лежнина —  заместитель председателя цехкома отчетного периода, комсомольские активисты Г. В. Одегова, Л. В. Лысова, С. А. Крашенинникова, Н. Н. Лежнина, заведующая хлебозаводом А. А. Сырчина, шофер И. С. Чикишев.Коллектив ОРСа уверен, что новый цехком еще более активизирует свою работу.
Л. МАЛЬЦЕВА.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В КОМСОМОЛЕВ комсомольских организациях района продолжается отчетно-выборная кампания.В минувшую пятницу отчетно-выборное собрание проходило в комсомольской организации райпо. День 7 октября надолго останется в памяти комсомольцев не только потому, что в этот день был подведен итог проделанной работе. 7 октября 1977 года яркой вехой войдет в мировую историю, в героическую летопись нашей страны. Высший орган государственной власти — Верховный Совет СССР —  на своей внеочередной сессии принял подлинный манифест эпохи развитого социализма и строительства коммунизма — Конституцию Союза Советских Социалистических Республик^Комсомольская организация райпо объединяет в своих рядах 101 члена ВЛКСМ, которые трудятся в сфере обслуживания, — в торговле, на транспорте, стройке, в административно-управленческом аппарате.Отчетное собрание проходило в преддверии еще одного славного юбилея Родины —  исполняется 60 лет с того дня, когда выстрел с крейсера «Аврора» известил о свержении царского самодержавия и вся власть перешла в руки простого народа. Нашего участия в революции не было. Но забывать о тех событиях, происшедших 60 лет назад, мы не имеем права. Праздник Великого Октября комсомольцы встречают с неплохими результатами: выполнен план товарооборота и план прибыли. Такой успех не пришел сам по себе. Чтобы достичь его, нужна была четкая организация труда, соблюдение трудовой дисциплины и достаточная профессиональная подготовка кадров. Обладая этими качествами, комсомольцы райпо успешно трудятся' на всех участках производства.В честь приближающегося юбилея были также приняты повышенные социалистические обязательства. Вот некоторые

строки из них: бороться за. выполнение и перевыполнение установленного плана товарооборота, активно внедрять прогрессивные формы торговли, повышать культуру обслуживания, обеспечивать образцовое обслуживание тружеников деревни товарами повседневного спроса непосредственно на полевых станах и животноводческих фермах, постоянно повышать ассортимент товаров, обеспечивать бесперебойную торговлю хлебо-булочными изделиями, повышать идейно-политический профессиональный и общеобразовательный уровень, соб
людать санитарное состояние на предприятиях торговли. Задачи, как видите, стоят немалые. Но комсомолии райпо они по плечу. По итогам социалистического соревнования за достигнутые успехи многие комсомольцы премированы и занесены на Доску почета райпо.Но есть еще комсомольцы, которые несерьезно относятся к выполнению соцобязательств, не всегда являются застрельщиками в. соревновании, примером для несоюзной молодежи. Недостатком в работе комсомольской организации является и то, что работа по вовлечению несоюзной молодежи в ряды ВЛКСМ со стороны комитета комсомола проводится несистемно.Начался учебный год в сети комсомольского, экономического и  политического образования. Именно ' комсомольцы должны регулярно посещать эти занятия. Ведь по райпо 80 человек не имеют среднего образования. На решение этого вопроса необходимо уделить особое внимание. Большим и не менее серьезным недостатком является несвоевременная уплата членских комсомоль

ских взносов. Новому составу комитета ВЛКСМ было высказано пожелание, чтобы он учел все отмеченные недостатки в работе и принял действенные меры по их устранению.В настоящее время хлебозавод испытывает нехватку рабочих. На просьбу правления райпо об оказании помощи в бесперебойной торговле хлебо-булочными изделиями комсомольцы пошли работать на хлебозавод. II трудятся с полной отдачей сил и способностей. Неплохо потрудились комсомольцы на полях подшефного совхоза «Ошмин- ский», где была оказана по
мощь в заготовке кормов для общественного животноводства и уборке урожая. Из заработанных средств 110 рублей было перечислено в фонд подготовки и проведения XI фестиваля молодежи в г. Гаване.В прениях по отчетному докладу секретаря комитета комсомола Р. Горчинской выступили: Т. Уланова— продавец магазина «Сельхозпродукты», Г. Романова — кондитер столовой, Е . Архипова — нормировщик стройучастка,И.- Шихова— кассир коопуни- вермага.На собрании выступила секретарь партийной организации Л. П. Поздяева. Она сказала, что в комсомольской организации состоят на учете в основном девушки. Эта орга- низация одна из многочисленных в районе, работоспособная, много хороших дел на ее счету. Это и активное участие комсомолии во всех проводи*' мых субботниках и воскресниках, на уборке урожая, на хлебозаводе. Комсомольцы не отказываются от любого порученного дела. Особенно отличившихся в трудовой и общественной деятельности райпо морально и материально, по

ощряет. Но то, что делается в- комсомольской организации—  составляет всего рдну треть комсомольской организации,—  задора, потраченных н а . общественную деятельность. Недостаточна работа но вовлечению в ряды ВЛКСМ. На все это надо обратить внимание и добиваться новых успехов в трудовой деятельности всего коллектива райпо и в жизни комсомольской организации.Итог о проделанной работе за отчетный период был отражен в постановлении отчетно- выборного' комсомольского собрания. Работа комитета ВЛКСМ и всей организации в целом
была признана удовлетворительной.В заключение выступил первый секретарь РК ВЛКСМ В. Л. Солоницын. Он отметил и недостатки и полижитель- ные стороны в деятельности этой комсомольской организации. Корнем комсомольской работы, сказал он, является регулярное проведение заседания комитета комсомола и собраний. Необходимо придавать особое внимание уплате членских комсомольских взносов. Достойных комсомольцев необходимо рекомендовать кандидатами в члены КПСС. Нужно также обратить внимание на создание комсомольско-молодежных коллективов.Свое выступление В. Л .-С о лоницын закончил награждением активных комсомольцев значками ЦК ВЛКСМ «Ударник-1977», а секретарь Р. Горчинская была награждена грамотой РК ВЛКСМ.Секретарем комсомольской организации избрана Надежда Мухачева.Также были избраны 8 делегатов на. районную отчетно- выборную комсомольскую конференцию.

С. ЗОЛОТАРЕВА.

ВСЕ ЗАДАЧИ ВЫПОЛНИМЫ

111Ш11Ш1Ш111111Ш11111111111111111Ш11111Ш1111Ш1111Ш111иШ11НШ1Ш11111Ш1|ШШ1Ш1111Ш11ШШШ11111111111Ш11МШ111Ш1111Г|11Ш1111111ШШ1Ш1ШМ11Ш1111111н о в о с т р о й к и  РАЙОНАДОБРЫЕ ПЕРЕМЕНЫС каждым годом растет и благоустраивается рабочий поселок Тоншаево. Улицы его украсились новыми жилыми домами, общественными зданиями. Строительство продолжается и дальше: возводятся многоквартирные дома в каменном исполнении, Дом культуры, другие объекты. Готовится к сдаче магазин «Детский мир».Недавно в строй действующих вступил районный узел связи, построенный в центре поселка. Большие окна придают зданию нарядный и привлекательный вид. Новый объект красиво вписался в пейзаж поселка.У первых клиентов, побывавших здесь, остались очень хорошие впечатления.На днях я посетила новое здание. Заместитель начальника районного узла связи Анастасия Ивановна Перминова предоставила мне возможность побывать в каждом кабинете, познакомиться с условиями работы связистов.В общем отделе очень просторно, много света. Приятная побелка стен и потолка, в чем заслуга штукатуров-маляров Тоншаевского ремонтно-строительного участка, радует глаз.

Заботясь об уюте и красоте, внимательные хозяева этого большого и красивого здания не забыли и о цветах.Для клиентов созданы хорошие условия. За удобными столиками смогут одновременно разместиться восемь человек.Не будет ощущать прежней тесноту и обслуживающий персонал общего отдела. За барьером установлены столики для операторов по приему посылок, переводов, старшего оператора, инструктора-контролера, заместителя начальника районного узла связи.Большие удобства созданы для почтальонов и работников сортировки. Почтовая корреспонденция будет поступать в сортировочный пункт, а отсюда станет выдаваться по отделениям связи и доставочным пунктам. Для почтальонов Тоншаевского отделения связи отведена больщая и светлая комната. Для каждого из них установлены столики с ячейками для корреспонденции, а в шкафчиках будут храниться доставочные карточки.—  Работники телефона и телеграфа переедут в новое здание позднее, как только пустят в действие АТС, рас

считанную на 600 номеров,—  сказала Анастасия Ивановна. — Кабины с телефонами для переговоров будут установлены напротив общего- отдела.Будет теперь у связистов и свой -красный уголок. Со временем его оформят наглядной агитацией, рассказывающей ,о ходе социалистического соревнования. Здесь же будут находиться Доска почета, стенгазета.—  Уже ца протяжении ряда лет бывшее здание узла связи находилось в аварийном состоянии, —  сказала в беседе со -мной председатель местного комитета Валентина Ивановна Евстропова. —  И вот благодаря заботе руководителей района об улучшении обслуживания населения за непродолжи

тельный срок было построено для нас просторное красивое здание. Почему я говорю в непродолжительный, потому что в~ряде районов нашей области здания районных узлов связи строятся по пять-шесть лет. Конечно, немало пришлось похлопотать и начальнику нашего узла связи Василию Ивановичу Зотову. Большое спасибо ’строителям Тоншаев- ского ремонтно-строительного участка.Приятно зайти ца территорию районного узла связи. Здесь все заасфальтировано. Построена своя котельная.
Т. ТОМАРОВА.На снимке: новое здание районного узла связи.Фото В. Втюрина.
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КОНСТИТУЦИЮ -СССР -  ОДОБРЯЕМ — --------------- ------  -—
ДОСТИЖЕНИЯ КУЛЬТУРЫ -  НАРОДУ

Граждане СССР имеют право на пользование достижениями куль
туры.

Это право обеспечивается общ едоступностью  ценностей отече
ственной и мировой культуры , находящихся в государственных и 
общественных фондах; развитием и равном ерны м  размещ ением  
культурно-просветительных учреж дений на территории страны; 
развитием сети бесплатных библиотек...

Отатья 46 О сновного Закона.Каждое утро я поднимаюсь по высокому крыльцу, в этот уютный и ставший мне родным дом. Изо дня в день вот уже пять лет сажусь за стол, заставленный ящиками с формулярами, картотеками. Здесь, под рукой, у меня все самое необходимое; ручки и каран- . даши, резинка, чистые бланки. Я —  библиотекарь, и по роду своей службы обязана нести культуру в массы.Здесь, в этих комнатах, •сплошь заставленных стеллажами е книгами, особенно хорошо чувствуешь, как велика у советского человека тяга к книге, к знаниям. Уже давно стало известно, что наш народ —  самый читающий народ в мире. И это не просто слова. За этой фразой кроется труд многих и многих тысяч культпросветработников, сумевших за годы Советской власти поднять культуру в стране на высокий уровень. II очень приятно сознавать, ! что и я отношусь к их числу.Каждый посетитель библиотеки —  для нас желанный гость. Мы обслуживаем рабочих Пижемского леспромхоза и их детей. Очень важно правильно посоветовать выбрать ту или иную книгу. Ведь кни-* ги, как и люди, бывают разные —  хорошие и плохие, и надо научиться отличать настоящую книгу от посредственной.Особенно чает.ые гости у нас —  ученики Лесозаводской восьмилетней школы. К концу занятий каждый день обычно мы отбираем с полок книги, которые пользуются особым спросом у юных читателей. К изучаемой в школе по литературе теме также от

бираем нужные книги.Ну, а вечером наши посетители —  взрослые люди,пришедшие с работы, нуждающиеся в духовной пище.Часто бывает уак: посещает ученик библиотеку, а через год-другой смотришь — он уже взрослый, работает, ходит все так же регулярно. Значит, и мы в какой-то мере «повинны» в том, что книга стала ему другом на всю жизнь.Для отдыха есть различные мероприятия; телевизор, кино, магнитофон. Но ничего не заменит тебе общения с книгой. Мы приходим в цеха, где работают передвижки, и всегда являемся свидетелями того, как велика тяга рабочих к знани

ям: хорошие книги всегда нарасхват.В библиотеке Пижемского леспромхоза каждый может прочитать об истории , предприятия, полистать альбомы, посмотреть стенды. На самом видном месте лежМт альбом с фотографиями передовиков леспромхоза —  именно с них берут пример остальные. И, как правило, те, кто отлично трудится в Пижме —  они и читатели самые активные, потому что где еще, как не в книге, найдешь ценные советы по тому или иному вопросу.Я —  библиотекарь. Скромная и незаметная на первый взгляд профессия. Я делаю большое и нужное дело— учу человека любить книгу, воспитываю у него интерес к чтению,
Н. СМИРНОВА.На снимке: библиотекарь Пижемского леспромхоза Нина Смирнова.Фото Т. Поплаухиной.

ЗА ТРУД — БЕСПЛАТНАЯ ПУТЕВКА
! }  РОФЕССИЯ механизатора —  самая нужная и важн а я .  на селе. В настоящее время “все больше комсомольцев овладевают этой профес- ; сией, заканчивая сельские профессионально - техниче- • ские училища или же вместе с аттестатом получая права трактористов в школе.Леонид Перевалов из колхоза имени Кирова — один из тех комсомольцев, кто принимает непосредственное участие в выращивании зерновых, а потом,' когда, они созреют— в их уборке.Мальчишкой, как и многие его сверстники, он днями- пропадал в гараже, на току, в поле—  там, где комбайн уби

рал рожь,_ где шел ремонт агрегата, где был слышен рокот трактора, занятого на севе. Азы вождения трактора и комбайна Леонид получил от своего отца,; тоже механизатора. А когда он подрос, все летние каникулы во время страды работал с отцом на комбайне.Окончена в 1973 году школа. После десятилетки механизатор-самоучка уже самостоятельно работает на комбайне, не отстает от взрослых.Потом была служба в армии, возвращение домой, на родную землю. Немного отдохнул —  и снова на комбайн!В колхозе паренька заметили и, видя его трудолюбие,

решили послать учиться на курсы мастеров-наладчиков. Курсы окончил с неплохими оценками и домой вернулся уже специалистом.В нынешнюю уборочную страду он, как и прежде, сел за штурвал комбайна. ,  А его помощником был младший брат — действует семейная династия!.Во время уборки урожая у него не было случаев простоя агрегата. Потому и нормы выработки у комсомольца высокие: среди молодых комбайнеров района он занял первое место, подлафетив 940 гектаров ржи и убрав напрямую зерновые с площади 26 гектаров'. Всего же он намолотил

Навстречу 60-летию Великого Октября
ПЕРЕДОВИКИК молодежи в Пижемском леспромхозе отношение особое. Ведь именно молодым в скором времени придется заменить своих отцов и матерей за их рабочими местами.На предприятиях работают комсомольцы, которые добиваются больших у с п е х о в  в труде.
Александр Новоселов после профтехучилища работает в лесоцехе. Молодой рамщик регулярно выполняет плановые задания. Недавно он поступил в Ветлужский лесотехникум. За свой труд награжден знаком ЦК ВЛКСМ «Мастер-умелец».
Валерий Баженов — оператор полуавтоматической линии разделки хлыстав. Он окончил специальные курсы операторов в г. Калинине. Секретарь комсомольской организации нижнего склада Л. Елкина отзывается о нем как о хорошем товарище., активном общественнике. -Мебельный цех в социалистическом соревновании обычно лидирует по всем показателям. В этом большая заслуга и комсомольцев цеха, которых здесь большинство. Второй год трудится на сборке ящиков 

Александр Бурин, пришедший сюда после окончания школы. А вечером он — дружинник, командир звена.

ПРОИЗВОДСТВАЗнаком ЦК ВЛКСМ «Мастер-умелец» награжден рабочий лесоцеха № 1 Сергей 
Мальцев. Как правило, в каждую смену у него неплохие показатели.

Надежда Коковихина—  помощник станочника в лесоцехе № 2. Здесь ее хорошо знают и уважают за трудолюбие. Она также награждена знаком «Мастер-умелец».Пижемские хозяйки хорошо знают изделия кондитерского цеха. Здесь трудится, отличный коллектив. Комсомолки 
Светлана Зверева, Ирина Ко
щеева, Любовь Жукова— мастера своего дела, их продукция пользуется большим спросом.Отлично справляются со своими обязанностями ревизор ОРСа Галина Одегова, продавец магазина X» 2 Людмила 
Лысова.В Лесозаводском детском садике ребятишки очень любят воспитательницу Татьяну 
Чадаеву. Много времени посвящает она малышам: читает им. книжки, рассказывает сказки, организует игры.Список молодых передовиков леспромхоза можно продолжить. Все они добиваются больших успехов в выполнении социалистических обязательств, взятых в честь 60- летия Великого Октября.Земля отцов—земля детей

Д О С Т О Й Н А Я  С М Е Н АQ  АКАНЧИВАЮТСЯ полевые работы на полях района. Много было приложено усилий, чтобы собрать без потерь и в срок, урожай нынешнего года.В совхозе «Прогресс» большой объем работ выполнили комсомольцы, в свое врейя окончившие Кодочиговскуы восьмилетшою школу..Надо сказать, что учителя этой школы проводят последовательную работу по профориентации учащихся. Здесь стало традицией проводить встречи с работниками полей и Ферм. Ребята ходят с учителями на экскурсию на совхозные фермы, в .гаражи, где знакомятся с техникой. Все эти мероприятия дали ощутимые результаты: большинство окончивших школу не едут в поисках лучшей доли куда-то на сторону, а остаются дома.Отлично зарекомендовал себя тракторист Владимир Не-
38 тонн зерна.За свой ударный труд комсомолец неоднократно награждался — в этом году ему присвоили звание ударника коммунистического труда, он награжден знаком ЦК ВЛКСМ «Ударник-77», грамотой райкома комсомола.Леонид Перевалов не только хороший производственник, но и активный общественник, он — заместитель секретаря комсомольской организации колхоза имени Кирова. За высокие производственные показатели и большую общественную работу областной комитет ВЛКСМ наградил его бесплатной путевкой в Германскую Демократическую Республику.

П. ТАТАРИНОВ, заведующий орготделом РК ВЛКСМ.

устроев, окончивший Ш ахун- ское СПТУ. В последнее' время он трудился на уборке картофеля, отвозил клубни в картофелехранилище.А на 'картофелекопалке работает Валерий Йсупов, механизатор с большим стажем. Куда ни попроси Валерия поехать, что ни заставь делать — всю работу он выполняет увлеченно и на высоком уровне.После десятилетки Петр Гребнев уже знал, куда .он пойдет учиться. Специальность механизатора, считает он, одна из ведущих в- сельском хозяйстве. В уборочную страду он работал на комбайне, как говорят от зари до зари, сейчас работает на уборке картофеля.Тракторист Евгений Сласт- ников на тракторе «Беларусь» сметал в скирды всю солому —  а зерновые культуры занимали в совхозе немалую площадь.Несмотря на Молодость, Бориса Подковыряна считают уже опытным механизатором. Во время уборки зерновых он работал на комбайне «Нива», и всегда его показатели были высокие.Много километров сделал на грузотакси шофер Василий Подковырин. Его машина постоянно в хорошем состоянии.Молодежи в совхозе трудится немало во всех отраслях сельского хозяйства. Механизаторы и животноводы, агрономы и счетные работники, полеводы, разнорабочие. Это они в скором будущем заменят своих отцов и матерей на различных участках работ. Смена растет достойной. Пример тому — отличная работа молодежи во время нынешней уборочной страды.
В. ЧИКИШЕВ, секретарь парторганизации совхоза «Прогресс».
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по ир ай о н у
Вручены

благодарностиИдет подписная кампания на 1978 год. Большую работу предстоит выполнить общественным распространителям.По итогам подписки прошлого года наиболее активными распространителями газеты «Горьковская правда» были главный зоотехник райсель- хозуправления М. В. Гаврилина и сотрудник газеты «Тон- шаевский колхозник» А. Т. Михалицын.ч  Недавно им были врученыблагодарности редакции областной газеты: «Редакционная коллегия, весь коллектив сотрудников сердечно благодарят Вас за активное участие в пропаганде областной партийной газеты»-
Л. МИХЕЕВА.

Педагогические
чтенияУчителя школ района готовятся к районным педагогическим чтениям, которые пройдут в январе будущего года. Их тема —  «Коммунистическое воспитание учащихся в процессе овладения основами наук».Сейчас идет подготовительная работа в школах: проводятся школьные педсоветы, совещания, обсуждения выбранных тем.В марте будущего года пройдут областные педагогические чтения, в которых примут участие и педагоги школ нашего района. •

Т. БАННИКОВА.

Открыт
ресторанПижемскую столовую Тон- шаевского объединения общественного питания, которая находится рядом с базаром, знают многие.С первого октября она переоборудована - под ресторан второй категории. Расценка блюд осталась старая, но выросла культура обслуживания, улучшилась сервировка столов'и качество блюд.Первые посетители остались довольны работой ресторана.

Н. МУХАЧЕВА.

Осенний балПроведение осеннего бала в районном Доме культуры стало уже традицией. В про- шедшую субботу яркая афиша приглашала всех желающих • на проводы осени.Бал проходил в красочно оформленном зале— по стенам алые гроздья рябины, желтые, красные листья, сверху свисают гирлянды шаров.Бал открыл вокально-инструментальный ансамбль«Юность». Разнообразную программу подготовили работники Дома культуры Людмила Солоницына, Алевтина Тюлина, Татьяна Жеребцова. Игры, аттракционы, веселое состязание в ловкости и смекалке устроили две команды — «Радий» и «Стахановцы».
Т. ПОПЛАУХИНА.

19 октября—День работников пищевойС М Ы С Л  В С Е Й—  ЧЕЛОВЕК ТРУДОМ СЛАВЕН —
Рабочий день еще только вступал в свои права, а производственные дела на Тон- шаевском маслозаводе уже шли полным ходом. На территорию завода подъезжали автомашины, колесные тракторы, кузова и тележки которых были нагружены флягами с молоком. В цех завода непрерывным потоком поступало молоко. Даже в эти осенние дни прием молока продолжается почти .до обеда.Немало рабочих в цехе. Каждый из них выполняет свое привычное дело. Вели подготовку к выполнению своих производственных операций Антонина Васильевна и Анна Матвеевна Комаровы. Они занимаются выработкой сливочного масла, поэтому с утра промаркировали необходимое количество ящиков, положили в них пергаментную бумагу, взвесили ящики. Пока шли подготовительные работы, наступил» время приступать к выполнению основных обязанностей. ,Семь лет работают эти женщины бок о бок. Обе отличаются большим трудолюбием, стремлением выпускать продукцию только хорошего качества. О том, насколько это им удается, говорит тот факт, что по итогам девяти месяцев выработано масла сливочного высшим сортом 9 8 ,8  процента при плане 90. За данный период его произведено 403,2 тонны, что на 38,2 тонны больше намеченного.

- На страницах нашей газеты мы уже писали об Антонине Васильевне. Сегодня рассказ пойдет о ее подруге.Семнадцатилетней девчонкой Анна Матвеевна пришла работать на Тоншаевский льнозавод. В военные годы он был одним из крупных предприятий-в-районном центре, где многие девчата и начинали . свое трудовое крещение. Не- 'смотря на то, что была она маленького роста и худенькая, за любое, дело бралась с огоньком, выполняла его на совесть. Глядя на нее, взрослые диву давались, как у нее все получалось ладно да складно.Кто знает, может быть до настоящего времени работала бы она там, если бы не ее теперешняя напарница Антонина Васильевна. Долгие годы они жили в одной деревне, были, хорошими подругами. Вот и решила та во что бы то ни стало переманить А. М. Комарову на маслозавод. Наконец та поддалась уговорам.—  Нелегко было здесь первое время, —  говорит Анна Матвеевна. —  Все скучала о прежнем месте работы. Там мне было все дорого, все знакомо. Но видно так уж устроен человек, что постепенно он втягивается в новое дело, привыкает к нему. Так же вот

и я. Кажется, совсем недавно пришла сюда, а уже семь лет прошло. Даже не прошло, а пролетело. Некогда новое для меня дело стало привычным. И в этом я благодарна своей подруге, которая была моим первым учителем. Она охотно делилась со мной своим опытом и мастерством. Теперь я смело заменяю ее, если надо бывает.Наблюдая за работой А. М.

промышленностиЖ И З Н ИКомаровой видишь, какая неугомонная и непоседливая она. Привыкшая с раннего детства к труду, постоянно что-то делает, спешит кому-нибудь на помощь.Не случайно так тепло отзывается о ней Татьяна Алексеевна Киселева, заведующая производством. Она говорит: «Анна Матвеевна очень старательная женщина. Работу свою знает в совершенстве, тщательно следит за оборудованием, чтобы оно всегда было в образцовом порядке. Пользуется авторитетом в коллективе».За добросовестное выполнение своих обязанностей А. М. Комарова неоднократно награждалась значками «Победитель социалистического соревнования». А по итогам работы за второй квартал ее портрет был занесен на районную Доску почета.Все это говорит о том, как высоко ценится в нашей стране человек, для которого труд превыше всего. Для Анны Матвеевны он является смыслом всей ее жизни. Нередко ей приходится задерживаться на предприятии. Однако цна не сетует на это, так как того требуют интересы производства.
Т. ТОМАРОВА.На снимке: А. М. Комарова. Фото Т. Поплаухиной.'

Осенне-зимняя
охотаОбластной исполвительный Совет народных депутатов принял распоряжение, по которому открывается осенне- зимний охотничий сезон 1977 — 1978 гг. на пушных зверей в следующие сроки:на ондатру —  с 1 октября по 15 февраля,на зайцев беляка и русака — с 15 октября по 15 января с нормой добычи— одного зайца на охотника за день охоты,на лисицу и енотовидную собаку —  с 15 октября по 1 марта,на белку —  с 1 ноября по 15 февраля,на бобра —  с 1 ноября по_ 1 марта,на куницу, норку, горностая, хоря и рысь—  с 15 ноября по 15 февраля.Добыча куницы, бобра и ондатры производится только по особым разрешениям в порядке, установленном специальными инструкциями, охотниками, заключившими договоры на заготовку и сдачу пушнины с заготовительными конторами потребкооперации.После закрытия охоты на зайцев запрещается применение гончих и борзых собак для добычи других диких зверей.Запрещается добыча выхухоля, ласки, выдры, барсука, бурундука.На территории приписных охотничьих хозяйств охота разрешается только по путевкам их администрации.

ФИЛЬМЫ БУДУЩЕЙ НЕДЕЛИО борьбе органов госбезопасности с иностранной разведкой рассказывает фильм «Третья сторона медали»....Руководителям одной иностранной разведки нужно было получить секретную информацию, связанную с обороноспособностью нашей страны. И вот на территории Казахстана под видом туриста появляется иностранный резидент. Он знает, что в интересующем разведку институте работает их агент под кличкой «Фаланга», имеющий доступ в отдел, где хранятся секретные документы. Но у него нет ключа от сейфа с ценными бумагами. Следовательно, необходимо выкрасть ключ, снять с него оттиск, изготовить новый ключ и таким образом проникнуть в сейф.Для этой цели резидент вербует предателя Родины Гапарова, служившего во время Великой Отечественной войны в гитлеровских карательных войсках, участвовавшего в операциях против партизан, а сейчас он работает заведующим овощной базой. Гапаров, в свою очередь, привлекает для работы на иностранную разведку вора-реци-

дивиста Рябинкина, известного под кличкой «Плясун». В его задачу как раз и входило похищение ключа от сейфа...Как советским органам госбезопасности удастся выявить и обезвредить иностранного резидента и его агентуру, вы уви -4 дите, посмотрев этот фильм.Главные роли в фильме исполнили Олег Корчигов, Вольдемар Зандберг, Георгий Николаенко и другие.В центре внимания нового цветного, широкоэкранного фильма «Жить по своему...» — семья рабочего судоремонтного завода Василия Валыше- ва.Василий Балышев пришел на этот завод 28 лет назад. После войны поднял его из руин. А сейчас возглавляет лучшую бригаду ремонтников. Ударник. Орденоносец. Гордость завода. •Но стал замечать Василий, что что-то в его жизни не так. Почему все тревожнее и печальнее становится жена? Почему даже Федя, его лучший друг и сосед, стал открыто осуждать Василия? Почему сын Славка за месяц до выпускных экзаменов, не сказав родителям ни слова, бросил

школу и поступил на завод?На все эти вопросы вам ответит фильм.В роли Балышева снялся популярный актер Анатолий , Кузнецов, которого вы хорошо * знаете по картинам «Ждите А цисем», «Бабье царство», «Горячий снег», «Жизнь на грешной земле».Ларису Лужину все тоже хорошо знают по фильмам «Тишина», «Большая р у д а » ,^  «Исполнение желаний». В этом же фильме она играет Зою, жену Василия. В роли дяди Феди снялся Лев Дуров.Продолжается тематический показ кинофильмов под рубрикой «Великое зарев»», посвященные 60-летию Великого Октября будут показаны фильмы «Взрыв после полуночи» и «В черных песках».
Н. ТАТАРИНОВ, директор киносети.
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Районное производственное 
управление сельского хозяй
ства и РК проф сою за работ
ников сельского хозяйства 
вы ражаю т глубокое  соболез
нование председателю колхо
за «М алокам енский» Евстро
пову М ихаилу Ивановичу по 
поводу преждевременной и 
скоропостиж ной  смерти его 
матери

ЕВСТРОПОВОЙ 
Натальи Евстафьевны.

П равление, партийная и 
проф сою зная организации 
колхоза «Ком м унар» вы ража
ют глубокое  соболезнование 
председателю колхоза «Мало
каменский» Евстропову М иха
илу Ивановичу по  поводу ко н 
чины его матери, бывшей 
колхозной пенсионерки 

ЕВСТРОПОВОЙ 
Натальи Евстафьевны.

Правление, партийная и 
проф сою зная организации 
колхоза «М алокаменский» вы
ражаю т глубокое  соболезно
вание председателю колхоза 
«М алокаменский» Евстропову 
М ихаилу Ивановичу по поводу 
смерти его матери

ЕВСТРОПОВОЙ 
Натальи Евстафьевны.

Коллектив работников Пи- 
ж ем ской  средней ш колы вы
ражает соболезнование за
местителю директора по хо
зяйственной части Воронцовой 
Тамаре Тимофеевне по поводу 
смерти ее матери

ВОРОНЦОВОЙ 
Лидии Ивановны.
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